

Pág.: 7 Cm2: 479,7 VPE: \$6.300.766 Fecha: 16-11-2022 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Título: En el último mes, muertes semanales por covid-19 han aumentado 77% y llegan a 179

El alza aún está lejos de los peores momento de la pandemia:

En el último mes, muertes semanales por covid-19 han aumentado 77% y llegan a 179

Más del 90% de los fallecidos sobrepasan los 70 años. Expertos advierten que es necesario reforzar los procesos de vacunación.

MAX CHÁVEZ E ISADORA VARGAS

Es cierto que el avanzado proceso de vacunación contra el covid-19 ha permitido que el virus ya no tenga el mismo impacto en la salud de las personas que el que tuvo en los primeros años de pandemia, dejando miles de hospitalizados y elevando las cifras de fallecidos a registros nunca antes vistos.

Sin embargo, pese a que la letalidad ha bajado considerablemente, sobre todo con la circulación de variantes menos agresivas, las cifras de contagios han aumentado durante las últimas semanas, superando incluso los 8 mil diarios, a lo que se suma que gran parte de la población está utilizando test de antígeno, por lo que se cree que los casos diarios son más altos que la cifra oficial. Esto, a fin de cuentas, igualmente eleva la cantidad de pacientes que ingresan a hospitalización y fallecen.

Eso es justamente lo que se observa en las cifras oficiales, ya que en solo un mes, la cantidad de fallecidos a causa del virus ha aumentado en 77%. Mientras hace cuatro semanas en Chile fallecían 101 personas por covid, durante la última semana ese número se ha elevado a 179 y con una clara tendencia al alza.

Si se analizan las cifras de fallecidos según la edad de los pacientes, se observa una concentración de muertes en los pacientes de mayor edad. De hecho, durante la última semana, el 93,1% de los fallecidos reportados por coronavirus tienen más de 60 años.

Jeannette Dabanch, infectóloga del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, asegura que "no hemos tenido una enfermedad infecciosa por la cual se mueran más de 170 personas por semana. En toda la pandemia de AH1N1 se nos murió esa cantidad de personas". Por lo mismo,



Fuente Ministerio de Salud

ELMERCURIO

🛑 Tenemos todas las herramientas para reducir el riesgo de enfermar y de morir, eso es lo que produce impotencia. Tenemos vacunas y la capacidad de interrumpir la transmisión con mascarillas".

JEANNETTE DABANCHINFECTÓLOGA HOSPITAL CLÍNICO U. DE CHILE

Dabanch añade que "tenemos todas las herramientas para reducir el riesgo de enfermar y de morir, eso es lo que produce impotencia. Tenemos vacunas y tenemos la capacidad de interrumpir la transmisión con mascarillas. Porque sabemos que la vacuna, por ahora, reduce la enfermedad grave y la muertes, pero también sabemos que las nuevas variantes son capaces de evadir la respuesta inmune, entonces hay que reducir el riesgo de exposición".

Cabe destacar que tal como se

ha visto con las cifras de fallecidos por covid, también se ha registrado un alza de las hospitalizaciones. En cuatro semanas se ha pasado de tener 85 pacientes en camas de unidades de cuidados intensivos a 133, lo que implica un alza de 56%, aunque aún está muy lejos de los más de 3 mil pacientes en UCI durante los meses más complejos de la crisis sanitaria.

Marcela Garrido, jefa del Departamento de Epidemiología y Estudios en Salud de la Universidad de los Andes, asegura que el alza aún es incipiente, pero que "sí hemos notado que esta alza es en personas con otras enfermedades que agravan el cuadro, algunos con vacunas y otros sin vacunación contra el covid", aunque acota que "no parece que esta alza se comporte como las previas, por lo que es poco probable que se llegue a los niveles de demanda de camas críticas alcanzados en olas previas".

Garrido destaca que es necesario fomentar el proceso de inoculación contra el virus, ya que "la vacunación de las personas mayores con la dosis bivalente es parte importante de las medidas de prevención de

que disponemos".

Cobertura

En cartas al Director de "El Mercurio", el exministro de Salud Enrique Paris y la exsubsecretaria de Salud Pública Paula Daza expresaron su preocupación por la forma en que las actuales autoridades sanitarias están manejando lo relacionado con la vacunación y las redes asistenciales ante la llegada de nuevas subvariantes al país. Daza comenta que si bien se está vacunando con dosis bivalente a "la población de más riesgo, que siempre había tenido un comportamiento de muy buena adherencia al proceso de vacunación", la cobertura actualmente es muy baja.

Al cierre de esta edición, la cobertura con dosis bivalente en mayores de 80 años era de 13,51% y entre 70 y 79 años, solo

Paris dice que "la cantidad de vacunados es muy baja. No digo que solo sea un tema del ministerio, yo creo que la gente también tiene que tomar conciencia de que necesita vacunarse. Pero la gente toma conciencia de necesitar vacunarse si la comunicación de riesgo es buena".

